

## **115ème assemblée générale ordinaire du 20 février 2025**

### **1. Salutations**

A 20h05, nous débutons cette assemblée par les salutations de notre président. 22 membres de la société et les 7 membres du comité sont présents. Sont excusés : Julie Borcard, Ludovic Fragnière, Sandra Gothuey, Claudine Aebrischer, Christian Aebrischer, Mateo Aebrischer, François Laffley, Géraldine, Sudan, Nicolas Thévenaz, Anne et Georges Kraftsik, Philippe Baudois, Constantin Zaharenco, David Schorinoz, Melvin Fragnière et Jérémie Favre.

En mémoire des personnes décédées dans les familles de nos membres et en particulier pour la famille de Max Aebrischer, nous observons une minute de silence.

La présente assemblée a été convoquée selon les statuts de notre société. Pas de remarque particulière quant au tractanda de la soirée.

Natacha demande que cette assemblée soit enregistrée. Personne ne s'oppose à cette demande.

### **2. Nomination des scrutateurs**

Les scrutateurs désignés pour la soirée sont Fabien Thürler et Noémie Chaperon.

### **3. Procès-verbal de l'assemblée 2024**

Comme précisé sur la convocation à l'assemblée, le procès-verbal de l'assemblée du 2024 n'est pas lu en assemblée mais était consultable sur le site de la société ou 30 minutes avant l'assemblée. Etant donné qu'il n'y a aucune remarque, le procès-verbal de la dernière assemblée est donc approuvé à l'unanimité des membres présents par applaudissements et remerciements à Michaël Terreaux.

### **4. Rapport présidentiel**

Julien nous fait part de son rapport annuel.

C'est le 23 mars qu'a débuté la saison de tirs avec le premier entraînement des jeunes tireurs. Les actifs ont suivi le pas avec leur premier entraînement le 3 avril.

Du 25 au 28 avril ce sont 192 tireuses et tireurs qui se sont amicalement affrontés lors du 34<sup>e</sup> tir du Flon.

C'est la première fois depuis la création de ce tir qu'il y a moins de 200 participants. Les tireurs rendent la pareille aux sociétés qui participent à leurs tirs, nous devons faire un effort pour mieux participer aux tirs des sociétés de la région !

Nous n'avons eu que 5 entraînements avant la finale de district du championnat de groupes.

Lors du premier tour nous avions 1 groupe en catégorie A et 2 groupes aussi en catégorie E.

	Tour En stand	Qualification Finale cantonale	Finale De district	Qualification Tours Suisses	Finale cantonale	1 <sup>er</sup> tour Suisse	2 <sup>e</sup> tour Suisse	3 <sup>e</sup> tour Suisse
Porsel 1 A	944	936 1 <sup>er</sup>	1880 1 <sup>er</sup>	942 10 <sup>ème</sup>	951 7 <sup>ème</sup>	934	--	--
Porsel 2 A	938	--	--	--	--	--	--	--
Porsel 1 E	672	656 1 <sup>er</sup>	1288 1 <sup>er</sup>	647 26 <sup>ème</sup>	--	646	--	--
Porsel 2 E	585	626 2 <sup>ème</sup>	1251 2 <sup>ème</sup>	630 34 <sup>ème</sup>	--	604	--	--

Lors du tour en stand Bruno Dévaud signe le meilleur résultat en catégorie E avec 138pts ! Avec 197pts c'est Frédéric Jan qui fait de même pour la catégorie A.

Mateo, encore jeune tireur, tire le meilleur résultat en catégorie A avec 192pts lors de la finale de district. En catégorie E c'est à nouveau Bruno qui fait la meilleure passe avec 135pts et Thaïs Häggerli, jeune tireuse, fait une belle passe à 133pts !

Lors de la finale cantonale Tifany Monnard fait une passe à 139pts en catégorie E et Frédéric Jan a fait une passe à 197pts en catégorie A.

Au premier tour Suisse votre serviteur tire 194pts en catégorie A et c'est Tifany Monnard qui se distingue en catégorie E avec 136pts.

Je n'ai pas parlé de tous les résultats individuels mais c'est bien le travail de chaque tireur qui a permis à son groupe d'avoir d'aussi bons résultats !

Le tir en campagne a eu lieu du 24 au 26 mai au stand du Crêt.

Avec 67 pts Tiffany Monnard se classe 2<sup>e</sup> dame. Avec 60 pts Justin Oguey se retrouve 2<sup>e</sup> jeune tireur et Thaïs Häggerli prend la 4<sup>e</sup> place du classement juniors avec 57pts. Bertrand Gachoud finit 1<sup>er</sup> vétéran avec 65 pts. Au classement général nous retrouvons à la 4<sup>ème</sup> place Emmanuel Oberson avec le score de 68pts. Au classement combiné 25m + 300m, avec un résultat de 232 pts Fabien Thürler se classe 6<sup>ème</sup>.

Les 29 et 30 juin nous sommes 15 à avoir participé à la sortie de la société au tir cantonal des grisons. Malgré les intempéries subies une semaine avant notre sortie tout s'est passé comme prévu. Nous avons même eu la joie de rencontrer des bipèdes en dérive sur la banquise du col de la Flüela ! Le weekend d'après, 9 sportifs ont aussi représenté notre société au tir cantonal jurassien.

Nous sommes 28 à nous être amicalement affrontés lors du tir de clôture. Au classement catégorie A Frédéric Jan termine premier avec 98 pts. Sébastien Aebischer prend la tête du classement D avec 91 pts. Daniel Dévaud a mis tout le monde d'accord avec 95 pts en catégorie E !

Le jour du tir de clôture, c'est pour nous aussi l'occasion de prendre connaissance du classement de la société. Cette année 8 tireurs ont effectué tous les tirs du concours de la société en cat E, 1 en catégorie D et 4 pour la catégorie A.

En tête du classement E nous retrouvons : 3<sup>ème</sup> Wendy Lynn Da Costa avec 614 pts, 2<sup>ème</sup> Steve Monnard avec 615 pts et Reine du tir en catégorie E, avec 630 pts Tiffany Monnard.

En catégorie D, Bertrand Gachoud est seul classé avec 633 pts.

En catégorie A, Julien Baudois s'est classé 3<sup>e</sup> avec 689pts, Valentine Thürler 2<sup>e</sup> avec 689 pts également et Roi du tir avec 706 pts Frédéric Jan.

Les prix d'encouragement de nos marraines ayant été reconduits ce sont Fabien Thürler pour la catégorie A, Bertrand Gachoud en D, Baptiste Oberson en E et Ismael Rochat pour les jeunes tireurs qui ont été félicités pour leur assiduité !

Félicitations à toutes et tous pour vos brillants résultats et votre participation.

Le 7 septembre dernier nous avons organisé notre traditionnel match Actifs-Jeunes Tireurs et autorités communales.

Ce sont 7 conseillers communaux et 17 membres de la société de tir qui se sont amicalement affrontés lors de cette journée. Avec 192 pts Fabien Thürler et Frédéric Jan réussissent le meilleur résultat des actifs, Noémie Chaperon termine première jeune avec 184 pts et Régis Magnin a le meilleur résultat des conseillers communaux avec 170 pts.

La belle météo de la journée nous a permis de profiter de la broche à l'extérieur jusqu'à la tombée de la nuit.

Le 14 décembre a eu lieu le 23<sup>ème</sup> tir aux Flocons. Ce sont 126 tireurs qui se sont amicalement affrontés lors de ce tir qui a été immortalisé par un beau reportage de la chaîne La Tété.

Tout cela n'est qu'un bref résumé de ce qui se passe au stand de Porsel. Certains de nos membres aiment tellement leur sport qu'ils ne comptent plus les concours. En 2 positions Mateo Aebischer, s'est classé 4<sup>ème</sup> individuel au match des 4 cantons avec un résultat de 575pts et 18<sup>e</sup> à la finale Suisse avec 572 pts. Lors de cette finale votre serviteur termine 40<sup>e</sup> avec 550 pts, Natacha Thürler 45<sup>e</sup> avec 540 pts et Valentine Thürler 53<sup>e</sup> avec 529pts.

Frédéric Jan termine 3<sup>e</sup> à la finale cantonale 2 positions Standard avec 554 pts.

Tiffany Monnard était qualifiée pour la finale de la feldstich mais n'a pas pu y participer à cause d'une autre finale de tir.

Nous avons la chance de pouvoir compter sur le soutien des communes de Chapelle, Le Flon, St-Martin et Ursy. Un grand Merci à ces quatre communes pour les excellents rapports que nous entretenons ensemble et sans qui il serait beaucoup plus difficile de maintenir le matériel en parfait état de fonctionnement!

Lors du dernier rapport de printemps nos autorités militaires ont été très claires, avec des fonctions de plus en plus spécialisées nos soldats n'ont l'équivalent que de 3 heures de formation en stand à 300 mètres lors de leur école de recrues ! Ce sont donc les sociétés de tir qui forment nos miliciens à la sécurité en stand et au tir de précision par le biais des programmes obligatoires !

Nos moniteurs sont indispensables pour le bon déroulement des tirs, ils font un travail exceptionnel pour notre sport et pour notre relève. Merci à eux aussi !

Leur présence au stand n'est que la partie visible de l'iceberg. Un grand MERCI à mes collègues du comité qui effectuent un énorme travail tout au long de l'année pour que notre saison de tirs se passe parfaitement bien !

Il ne me reste plus qu'à vous souhaiter une excellente saison de tir pleine de bons moments et de résultats à la hauteur de vos espérances.

Julien remercie chaleureusement les communes de Chapelle qui devient la commune de Rue à partir de cette année, Le Flon, St-Martin et Ursy pour leur soutien. Elles sont des partenaires fiables et agréables.  
Un remerciement est adressé aux moniteurs qui sont indispensables au bon déroulement des tirs et aux membres du comité qui fournissent un excellent travail pour que la saison de tir se passe au mieux.

## **5. Rapport du chef des jeunes tireurs**

Frédéric nous fait part de son rapport annuel.

La saison de tir s'est bien déroulée. Les jeunes ont pu profiter d'une belle sortie à l'Europa Park. Malgré un problème de réveils de certains, nous étions tous à l'heure pour prendre le car à Bulle.

### **Individuel :**

Lors de la finale de district JT qui a eu lieu à Attalens :

Valentine a terminé 2<sup>ème</sup> et Noémie 1<sup>ère</sup> dans les catégories U17 – U21 et filles.

Valentine et Noémie se sont qualifiés pour la finale cantonale individuelle jeune tireurs. Elles ont respectivement terminé 4<sup>ème</sup> et 29<sup>ème</sup>. Grâce à sa performance, Valentine a été qualifiée pour la finale romande à Malleray-Bévilard. Elle a terminé 70<sup>ème</sup>.

### **Groupe :**

Lors de la finale de district

- Le groupe U13 – U15 composé de Théo, Baptiste et David a terminé 2<sup>ème</sup> place.
- Le groupe U17 – U21 composé de Valentine, Thaïs, Justin et Noémie a terminé à la 1<sup>ère</sup> place.

Lors de la finale cantonale :

- Le groupe U17 – U21 a terminé à la 21<sup>ème</sup> place.

### **Tir en campagne**

Après un petit souci de clé pour aller récupérer les fusils au stand, nous sommes allés au tir en campagne au Crêt.

Dans la catégorie U19 – U21, Justin a terminé 4<sup>ème</sup>.

Dans la catégorie U13 – U17, Thaïs a terminé 4<sup>ème</sup> et Maude 5<sup>ème</sup>.

Dans le classement pistolet U13 – U17, Maude a terminé 1<sup>ère</sup> et Sarah 3<sup>ème</sup>. Elle est également la 2<sup>ème</sup> au classement pistolet dame.

### **Tir de clôture**

Justin termine premier du classement JT avec 84 points. Il est suivi par Théo avec 81 points et par Baptiste avec 81 points également.

### **Challenge**

Cette année, 11 jeunes ont terminé tous les tirs pour faire le Challenge JT. La première place revient à Valentine. Elle est suivie par Noémie et Justin.

Je tiens à remercier les moniteurs JT qui m'ont aidé à faire en sorte que cette année se déroule bien. Je tiens également à remercier les jeunes tireuses et tireurs qui donnent de leur temps pour soutenir notre société lors des différents événements qui rythment la saison de tir.

Bravo à tous les jeunes pour leurs excellents résultats et merci pour votre attention.

## **6. Comptes 2024 et rapport des vérificateurs**

Emmanuel présente et commente les comptes 2024. La fortune de notre société s'élève à Fr. 60956.38. Le déficit net au 31.12.2024 s'élève à Fr. 4024.05. Cette perte s'explique par le fait que les lots n'ont pas très bien fonctionné cette année. De plus, nous avons pu tirer une bonne somme de la vente de douille en 2023, ce qui n'est pas le cas cette année.

Le tir du Flon 2024 a rapporté Fr. 4601.46, ce qui en fait une bonne édition. Le loto du mois de janvier a rapporté Fr. 100.70 et celui du mois d'octobre Fr. 1363.40.

Le tir au Flocon nous a rapporté Fr. 2683.1.

Nous avons une somme de Fr. 2690.05 dans les produits divers. Emmanuel nous explique que la différence entre 2023 et 2024 s'explique par le fait que nous n'avions pas vendu les douilles en 2023. Cette vente nous rapporte Fr. 1890.00.

Raoul Fromaget et Claude Favre ont vérifié les comptes en date du 10.02.2025 et Raoul Fromaget nous fait lecture du rapport.

Suite à cela, les comptes sont acceptés à l'unanimité des membres présents. Le caissier est vivement applaudi, en remerciement pour son travail et son sérieux dans la tenue de la comptabilité.

## **7. Nominations des vérificateurs**

Raoul Fromaget et Mickaël Eltschinger seront vérificateurs pour l'année 2025. Mickael Terreaux se porte volontaire pour être vérificateur suppléant. Julien les en remercie.

## **8. Cotisations 2025**

Les comptes sont bons, le comité ne souhaite pas modifier la cotisation annuelle, qui restera donc à CHF 50.00/membre.

Pour rappel, seuls les membres actifs et les membres passifs paient une cotisation. La cotisation est libre pour les membres d'honneur. Elle sera envoyée avec le programme annuel et les différentes directives.

## **9. Manifestations 2025**

### **a. Tir en campagne**

Nous organiserons le tir en campagne du 23 au 25 mai 2025. Nous monterons le même stand provisoire qu'au Crêt l'année passée. Nous allons profiter du fait que la cantine du tir cantonal sera montée avant la manifestation afin d'accueillir la délégation du comité cantonal. De plus, nous avons prévu d'organiser un souper villageois le samedi soir (24.05.2025) afin d'attirer du monde de la commune et de l'entente. Cela permettra de faire de la pub pour notre sport.

### **b. Tir cantonal fribourgeois**

Nous avons le plaisir d'organiser cette année le tir cantonal fribourgeois. Plusieurs personnes de notre société sont très impliquées dans l'organisation de cette belle fête. Notamment Fabien Thürler, président de la commission de tir, Claudine Aebischer, membre de la commission sponsoring, Natacha Thürler, cheffe de place, Jean-Claude Sonney, chef économat, Sébastien Aebischer, chef sécurité et Julien Baudois, chef de stand. A l'heure actuelle, il y a environ 4900 tireurs inscrits. Le comité d'organisation de la fête espère atteindre à 5000 personnes.

Pour les membres de la société, nous aurons la possibilité de tirer les passes du tir cantonal quand nous le souhaitons durant toutes la durée de la manifestation. Julien prendra les inscriptions en temps voulu. Il rappelle que notre stand est l'un des rares où l'on peut tirer en 3 positions, ce qui fait qu'il est ouvert souvent.

Julien rappelle que le sponsoring est encore ouvert avec une possibilité de faire des bâches et mettre des logos dans les livrets de tir. De plus, il manque beaucoup de prix en nature. Si quelqu'un connaît une entreprise qui pourrait fournir du matériel, des bons pour des magasins ou autre chose, il peut le faire savoir au comité sponsoring. Les prix vont de CHF 600.00 à CHF 100.00. Tout ce qui est possible de mettre en prix en nature est accepté. Les membres peuvent s'adresser à Julien ou à Claudine pour connaître les sociétés qui ont déjà été approchée. Les sponsorings trouvés par les membres rapportent 20% du montant de celui-ci à la société.

Nous avons l'honneur de présenter notre manifestation lors de l'assemblée communale de Le Flon du 13 mai. Le but est d'expliquer pourquoi autant de dates de tir sont prévues et éviter que les gens ne posent trop de questions.

Pour que cette fête soit réussie, nous avons également besoin de personnel pour travailler. Natacha fait passer la feuille d'inscription pour les bénévoles à transmettre aux proches et aux amis.

Fabien donne quelques précisions concernant la manifestation. Il précise que Porsel est l'un des stands les plus ouverts de la manifestation. Il insiste sur le fait qu'il y a beaucoup de tranches horaires à remplir et que nous comptons tous sur vous et votre famille pour donner un coup de main. Il rappelle qu'il faut penser à aller passer le contrôle d'arme pour pouvoir tirer les passes du tir cantonal.

## **10. Programme de tir 2025**

Lecture des dates de tirs pour 2025.

Le tir en campagne 2025 aura lieu à Porsel du 23 au 25 mai prochain avec cibles pour le pistolet 25 m.

Le comité propose le tir de la Fondue à Treyvaux le 10, 11, 25 et 26 avril comme tir extérieur comptant pour le classement de la société.

Ce tir est ainsi que le programme de tir complet sont acceptés à l'unanimité des membres présents.

Julien demande aux membres présents de d'ores et déjà réserver la date de la finale fribourgeoise de groupe, de même que la date du tir actifs-JT. Les employés communaux et autres conseillers sont également les bienvenus.

Frédéric informe que la broche JT aura lieu à Châtel-St-Denis cette année. Afin de favoriser la participation des jeunes tireurs aux tirs extérieurs, les membres peuvent aider les moniteurs en prenant des jeunes dans leurs voitures pour les déplacements.

Julien rappelle qu'il est bien de participer à des tirs extérieurs afin de rendre la pareille aux tireurs qui viennent dans notre stand.

## **11. Sortie**

La sortie de tir 2025 est prévue les 15 et 16 août prochain dans le canton de Zurich. Nous tirerons le vendredi après-midi. Il reste encore des places, les personnes intéressées sont priées de se présenter chez Julien.

Les jeunes tireurs sont acceptés à partir de 16 ans avec une autorisation des parents.

Le reste des informations suivra ultérieurement.

## **12. Règlements**

Les règlements ne sont pas lus en assemblée. Seules les dates changent par rapport à l'année précédente.

Concernant le challenge de l'année, comme le tir du Flon ne sera pas organisé, le comité propose de le remplacer par le tir Vancouver. L'assemblée accepte cette proposition à l'unanimité.

Comme déjà dit plusieurs fois, nous avons du mal à tirer dans les tirs extérieurs. C'est pourquoi, le comité propose un nouveau challenge, « le challenge des globes trotteurs ». Celui-ci classe tous les tireurs ayant effectué un tir extérieur. Les tireurs seront classés selon le nombre de points obtenus en pourcent de la passe principale, plus 1% par tir extérieur effectué.

Julien demande donc à l'assemblée de voter pour l'acceptation de ces propositions. L'assemblée accepte à l'unanimité ces modifications.

Durant cette saison, les membres auront la possibilité de tirer le concours du jubilé en stand. Il s'agit de la commémoration des 75 ans du pistolet 75 et des 35 ans du Fass 90.

## **13. Admissions et démissions**

Nous avons reçu la démission de Sylvain Michoud, Lorezon Dal Molin, Yann Matieu, Gilles Monney, Caroline et Romain Nicolier, Emma Dougoud, Fanny Maillard et Léa Maillard.

Mateo Aebischer va participer au cours de moniteur en 2025. Julien le remercie pour son engagement. Plusieurs moniteurs ont également effectué le cours de répétition. Il s'agit de Michaël Terreaux, Emmanuel Oberson, Raoul Fromaget, Bruno Dévaud et Julien Baudois. Le président les remercie pour leur engagement au sein de notre société de tir.

La société a aussi le plaisir d'accueillir un nouveau membre : Olivier Richard. Bienvenue dans notre société !

## **14. Elections statutaires**

Selon les statuts de notre société, nous devons procéder à des élections statutaires. Le comité se compose de Julien Baudois, président, Emmanuel Oberson, caissier et vice-président, Natacha Thürler, secrétaire, Frédéric Jan, chef jeunes tireurs, Tiffany Monnard, cheffe buvette, Steve Monnard, responsable TO/TC et Sébastien Aebischer, membre. Les membres présents réélisent le comité à l'unanimité.

## **15. Nominations**

Après 13 ans de dévotion pour le comité, nous proposons de nommer Mickael Terreaux comme membre d'honneur de notre société. L'assemblée accepte cette proposition par des applaudissements.

## **16. Divers**

Nous avons reçu des réclamations de certains tireurs qui viennent tirer lors de nos manifestations. Ceux-ci n'aiment pas que nos groupes fassent également parti du classement général. Julien propose de ne pas faire de groupe de notre société afin de laisser la place aux autres sociétés de tir. Le but de notre tir est d'amener le plus de monde extérieur possible. L'assemblée accepte cette proposition.

Julien rappelle qu'il ne faut pas hésiter à nous parler des tirs auxquels les gens sont intéressés à participer. Il fait volontiers les inscriptions.

L'assemblée de fédération aura lieu le 28 février à Porsel. Durant celle-ci, Claudine recevra sa première maîtrise en campagne. Le comité compte sur tous les membres de la société pour la représenter.

L'assemblée cantonale aura lieu le 8 mars à Farvagny. Mickael y sera félicité pour service rendu en tant moniteur jeune tireur.

Christian, représentant de la commune de St-Martin, félicite le comité pour tout le travail fournit. Il demande si la perte des tireurs de Chapelle sera compensée par les tireurs de Montet qui rejoint la commune de Ursy. Il nous transmet les salutations du conseil communal. Julien lui répond que les tireurs seront effectivement compensés.

Le représentant de la commune de Rue explique que depuis la fusion, Chapelle ne viendra plus ici car les tireurs iront à Rue. Julien invite cordialement les conseillers communaux de la commune pour le tir actif-jt et autorités.

Fabien nous informe que la journée officielle du tir cantonal 2025 aura lieu le dimanche 29 juin. Il remercie les communes pour leur soutien au tir cantonal ainsi qu'à la société de tir. Il précise que c'est agréable de pouvoir compter sur elles afin d'avoir des installations toujours en bon état qui sont la carte de visite de la Romandie. Il relève que nous avons de la chance d'être ainsi soutenu par les communes car ce n'est pas partout comme cela.

Fabien remercie également le comité pour tout le travail fourni. Il relève que le nombre de membres et de jeunes montre bien l'investissement fourni par ses membres.

Fabien et Raymond participeront à la verrée de ce soir en tant que parrains du fanion et de la bannière.

La parole n'étant plus demandée, le président clôt cette assemblée à 21h20 en remerciant les membres présents. Une agape est servie et les membres présents peuvent en profiter après l'assemblée.

Julien Baudois, président

Natacha Thürler, secrétaire